

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1971)

Rubrik: Servicio de inválidos de guerra

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

de Ginebra. Con tal fin, los candidatos — que previamente reciben documentación apropiada — participan no solamente en cursos teóricos, sino también en ejercicios prácticos, por grupos (conversaciones con las autoridades y los detenidos ; gestiones que deben realizarse en caso de conflicto ; acción de socorros, etc.). Además de cursos de historia y de organización de la Cruz Roja, función del delegado y de la delegación, se dan otros cursillos más especializados sobre protocolo, la Agencia Central de Informaciones y la higiene tropical. Antes de salir en misión, el candidato efectúa además un período de prácticas de varios días en la sede del CICR.

Servicio de Inválidos de Guerra

Además de las dos misiones efectuadas en Jordania¹, la señorita Anny Pfirter, jefe del Servicio de Inválidos de Guerra, viajó a Irán y a la República Árabe del Yemen (RAY) en el curso del mes de abril de 1971. La finalidad de dicha misión consistió, por un lado, en visitar el Centro de « rehabilitación » del CICR en Sana y, por otro lado, en organizar cursillos de perfeccionamiento dedicados a ciertos técnicos yemenitas que trabajan en el mismo, en previsión del momento en que dicho Centro sea puesto a la disposición de la RAY.

Con tal fin, la señorita Pfirter se detuvo en primer lugar en Irán, donde examinó con la dirección del « International Training Centre for Technical Orthopaedics » (ITC), en Teherán, las posibilidades y condiciones de admisión necesarias para que los técnicos ortopédicos yemenitas que hayan recibido una formación básica en el Centro de rehabilitación del CICR en Sana puedan seguir un cursillo de seis meses.

Con ocasión de su estancia en Teherán, la señorita Pfirter visitó también la Sociedad del León y Sol Rojas de Irán.

Todas las visitas resultaron sumamente positivas: el ITC aceptó organizar el cursillo para los dos técnicos yemenitas,

¹ Véase pág. 63 del presente Informe.

mientras que el León y Sol Rojos se prestó para asegurar los gastos de manutención e instalación de uno de ellos. La beca de estudios del segundo técnico se cubrió gracias a un donativo del OXFAM y los dos estudiantes yemenitas pudieron empezar su cursillo en Teherán en julio. Seguidamente, la OMS ofreció otras tres becas para técnicos yemenitas.

En cuanto al Centro de «rehabilitación» del CICR en Sana, inaugurado en agosto de 1970, prosiguió su doble actividad en 1971: construcción de prótesis y órtesis e instrucción de técnicos yemenitas.

Al final del año, el número de inválidos inscritos para recibir la prótesis o una órtesis se elevaba a unos 300. En la misma fecha, se habían terminado más de 170 prótesis y órtesis y los beneficiarios habían recibido el tratamiento fisioterápico correspondiente.

Con objeto de llevar a buen término estas diversas tareas, el CICR mantuvo en Sana a un técnico ortopédico y a un fisioterapeuta.

Servicio de Personal Sanitario

El Servicio de Personal Sanitario respondió a las numerosas solicitudes de enfermeras, relativas al empleo, la formación profesional, las prácticas, las becas, el reconocimiento de diplomas extranjeros, así como las ofertas de servicios para misiones. También estuvo en contacto a este respecto con la Oficina de Enfermeras de la Liga, con el Consejo Internacional de Enfermeras y las oficinas de enfermeras de las Sociedades nacionales y Asociaciones nacionales de enfermeras. Observemos que, con ocasión de las diferentes misiones que cumplió, la señorita Pfirter visitó las Sociedades nacionales siguientes: la Cruz Roja Libanesa, las Medias Lunas Rojas de Jordania, Koweit, República Árabe del Yemen y República Democrática Popular del Yemen (en formación), así como el León y Sol Rojos de Irán, a fin de informarse sobre las diferentes actividades de dichas Sociedades y exponer los temas pertinentes sobre el CICR y los Convenios de Ginebra.